
Dopo il recente succes-
so alle elezioni comu-
nali, in cui oltre il 60% 
dei votanti ha ribadito 
fiducia al nostro proget-
to politico, siamo di nuovo a 
dare il massimo impegno per le perso-
ne e il territorio di Cortona. Subito si 
palesano le prime insidie e dobbiamo 
intervenire per evitare che quanto di 
buono fatto negli ultimi anni venga 
messo in discussione.
La difesa della sanità è e rimane uno 
dei punti principali per la nostra 
amministrazione. Non nego le preoc-
cupazioni che si sono venute a creare 
in questi ultimi giorni, dettate da una 
selezione interna per la direzione della 
nuova Uosd dell’Ortopedia dell’Ospe-
dale di Fratta, un reparto che in questi 
ultimi tempi è stato risollevato grazie 
all’impegno e alla professionalità del 
Dr. Ludovico Panarella, proveniente 
dall’Ospedale Tor Vergata di Roma.
Negli anni precedenti, la Conferenza 
dei sindaci ha chiesto ed ottenuto un 
rilancio della Chirurgia, affidata al 
Dr. Collini, proveniente da Le Scotte 
di Siena e dell’Ortopedia con il Dr. 
Panarella. E’ bastato poco tempo 
per realizzare quello che abbiamo 
richiesto, cioè la fiducia dell’uten-
za nei confronti del nostro ospeda-
le. Entrambi questi reparti, grazie 
all’impegno, dei professionisti e dei 
loro staff hanno dato i risultati aspet-
tati, con centinaia di interventi e vari 
elogi da parte dell’utenza. 
Oggi l’Azienda Usl Toscana Sud Est, 
ha pensato di cambiare rotta, con una 
selezione interna ha di fatto nomina-
to un nuovo direttore di Ortopedia, 
“oscurando” così il lavoro sviluppato 
dal Dr. Panarella.  Mi domando quali 
siano stati i criteri adottati.
Non riusciamo nemmeno a capi-
re quale possa essere il vantaggio 
con questo cambio di rotta, infatti 
il reparto ha ottenuto il risultato in 
termini di credibilità, professionalità 
e competenza. Al Direttore generale e 
all’Azienda, attraverso la Conferenza 
dei sindaci, avevamo chiesto di porta-
re di nuovo credibilità ed eravamo 
consapevoli di aver raggiunto questo 
risultato. Ora attendiamo che qualcu-
no ci spieghi il perché del cambio di 
rotta.
La Conferenza dei sindaci è stata 
ricevuta dal Presidente della Regio-
ne Toscana, Eugenio Giani, che ha 
richiesto spiegazioni alla Asl e che 
ringrazio per la correttezza dimo-
strata. Come sindaci della Valdichia-
na abbiamo chiamato in audizione il 
Dr. Ludovico Panarella che ha potuto 
liberamente non solo spiegare il lavo-
ro svolto e i risultati raggiunti.
La sanità non deve avere nessun  
risvolto politico, inteso di partito, 
ma deve premiare la meritocrazia e 
i professionisti capaci. Attendiamo la 
risoluzione del problema che si è volu-
to creare per dinamiche che sfuggono 
ad ogni ragionevole logica.
Sento il dovere come Presidente della 
Conferenza, ma ancora prima come 
Sindaco di Cortona, di ribadire la 
massima fiducia nel Dr. Panarella 
e in tutti i professionisti che stanno 
contribuendo al rilancio del nostro 
ospedale. Auspichiamo che il dottor 
Panarella possa continuare a lavora-
re grazie all’alta specializzazione di 
cui è dotato.

Luciano Meoni
Sindaco di Cortona
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NUOVE VIE PER I LUOGHI DEL CUORE 
Ricostruito il ponte per l’eremo de Le Celle, gli investimenti a Santa Margherita
È completamente nuovo il ponte per la 
strada che conduce all’eremo francescano 
de «Le Celle» di Cortona. L’amministra-
zione comunale con il sindaco Luciano 
Meoni lo scorso 29 agosto ha inaugurato 
la nuova opera che si trova in corrispon-
denza del fosso «Le Balze». Presenti al 
taglio del nastro i rappresentanti comuna-
li, l’assessore al Turismo, Francesco Atte-
sti, le autorità militari, una rappresentan-
za dei frati dell’eremo, i tecnici che si sono 
occupati dei lavori e i cittadini del posto. 
«Era una promessa ed ecco che è diven-
tata realtà - ha dichiarato il primo cittadi-
no Meoni - quest’opera è strategica per i 
residenti della zona e per i flussi turistici 
che raggiungono l’eremo francescano, in 
particolare in questo 2024 ma anche nel 
2026 quando culmineranno le celebra-
zioni dedicate al Patrono d’Italia. Siamo 
particolarmente soddisfatti del completa-
mento del ponte, ringraziamo la Regione 
Toscana per il contributo».
I lavori sono partiti a marzo e si sono 
conclusi alcuni giorni fa. Per il rifacimento 
dell’opera, l’Amministrazione comunale 
ha impiegato un contributo regionale di 
circa 190mila euro ed ha stanziato oltre 
20mila euro di risorse proprie. L’in-
tervento è consistito nella demolizione 
del vecchio manufatto e in una nuova 
costruzione, insieme alle opere necessa-
rie che prevengano il potenziale rischio 
di formazione di un salto sulla piattafor-
ma stradale nelle zone di transizione, il 
consolidamento delle spalle in muratura 
e l’installazione di barriere di sicurezza in 
acciaio «CorTen», rivestite in legno.
Ma non è finita qui perché l’Amministra-

particelle di proprietà di enti privati che 
finora non consentivano un intervento 
strutturale. Il progetto riguarda il rifaci-
mento della pavimentazione del piazzale e 
la messa in sicurezza della balaustra, per 
un ammontare rispettivamente di 150mila 
euro per il primo lavoro e di circa 120mila 
per il secondo. Le opere saranno eseguite 
nei primi mesi del 2025.
«Guardiamo al 2026 quando culmineran-
no le celebrazioni dedicate a San France-
sco - dichiara il sindaco Luciano Meoni - 
vogliamo far trovare i nostri luoghi sacri 
in ordine e ne vogliamo migliorare l’acces-
sibilità. Senza dubbio Cortona vanta un 
patrimonio culturale molto importante e 
in questo contesto, oltre alle Celle, la chie-
sa di San Francesco, Santa Margherita e i 
vari monasteri saranno luoghi che valoriz-
zeremo attraverso il progetto Cortona città 
francescana. Mentre prosegue l’aspetto 
più strettamente culturale, annunciamo 
anche un impegno del Comune per la 
riqualificazione delle vie d’accesso a questi 
ambienti dal profondo significato religio-
so». 

zione comunale prosegue con il progetto 
«Cortona città francescana», il piano di 
iniziative che coinvolgono il territorio in 
vista delle celebrazioni dedicate al Santo 
Patrono d’Italia del 2026. Il sindaco Lucia-
no Meoni ha annunciato lo stanziamento 
di risorse pari a mezzo milione di euro 
per la riqualificazione delle infrastrutture 
abitualmente sfruttate da cittadini, turisti 
e pellegrini per raggiungere le principali 
mete religiose e i luoghi del Santo. 
Il piano di investimenti riguarda il rifaci-

mento del manto della strada comunale 
dei Cappuccini, quella che conduce all’E-
remo francescano de Le Celle, ove pochi 
mesi fa è stato inaugurato il nuovo ponte 
sul fosso Le Balze. L’intervento del Comu-
ne si aggira sui 250mila euro per la nuova 
pavimentazione stradale. 
Un altro spazio che verrà riqualificato è il 
piazzale di Santa Margherita, un’operazio-
ne alla quale si giunge dopo un processo 
di acquisizione e presa in carico da parte 
dell’Amministrazione comunale delle 

Completati gli interventi di restauro, 
recupero e riuso del Bastione di Sant’E-
gidio della Fortezza di Girifalco di Corto-
na. Il progetto è stato realizzato con il 
contributo di Spazi Attivi 2022, bando 
della Fondazione Cr Firenze per percor-
si di rigenerazione urbana del territo-
rio. Il Comune di Cortona e l’Associa-
zione Onthemove hanno partecipato al 
bando di finanziamento promosso dalla 
Fondazione Cr di Firenze per il proget-
to di restauro, recupero e riuso di questo 
ambiente, si tratta di uno dei quattro 
bastioni all’interno della struttura milita-
re. Il costo totale del progetto realizzato 
è di 80mila euro; che sono stati coperti 
in parti eguali con il finanziamento della 

Alla Fortezza di Girifalco completata un’altra opera
UN ALTRO BASTIONE È APERTO

Fondazione Cr Firenze e del Comune di 
Cortona. Gli interventi realizzati hanno 
riguardato la riqualificazione e il restau-
ro della scala interna ed esterna di acces-
so al Bastione Sant’Egidio; il restauro 
conservativo dell’ambiente interno; 
l’installazione di nuova illuminazione 
e il potenziamento all’area antistante 
il bastione per le persone con difficol-
tà motorie. Il progetto esecutivo è stato 
autorizzato dalla Soprintendenza arche-
ologia belle arti e paesaggio. L’opera è 
viene inaugurata questo 28 novembre 
alla presenza del sindaco Luciano Meoni, 
del direttore della Fondazione Cr Firenze 
Gabriele Gori e del presidente dell’asso-
ciazione Onthemove Nicola Tiezzi.

Scuola Fratta, nuovi infissi
Lavori di riqualificazione energetica
Sono in fase di consegna i lavori al plesso 
scolastico di Fratta, il Comune di Cortona 
ha completato l’individuazione della ditta 
esecutrice che avrà il compito di effet-
tuare le opere di efficientemente ener-
getico dell’immobile. Complessivamente 
l’Amministrazione comunale ha previ-
sto 96mila euro per la sostituzione degli 
infissi esterni e 40mila euro per lavori 
di adeguamento dell’impianto termico. 
Le opere saranno realizzate senza crea-
re interruzioni alla didattica, nei giorni 
in cui non sono previste lezioni, senza 
impattare sul personale e sugli studenti 
presenti. Altri lavori sono in program-
ma in futuro, come la sistemazione degli 
scarichi delle acque chiare e la manuten-
zione del piazzale.

«L’Amministrazione comunale di Corto-
na ha dimostrato di essere attenta ai 
plessi scolastici a tutela degli studenti e 
del personale addetto - dichiara il sindaco 
Luciano Meoni - proseguiamo con opere 
che migliorano gli ambienti. In questo 
caso specifico procediamo con la sostitu-
zione dei vecchi infissi con nuovi model-
li che garantiscono maggiore efficienza 
energetica e sicurezza. I primi di novem-
bre verranno consegnati i lavori alla 
ditta specializzata e valuteremo il crono 
programma degli interventi senza incor-
rere in chiusure o riduzione della didatti-
ca. Il plesso - prosegue il primo cittadino - 
rimane baricentrico rispetto al territorio 
e di importanza fondamentale nella rete 
scolastica cortonese».

I lavori di pulitura della cinta muraria 
del centro storico di Cortona sono parti-
ti lo scorso ottobre. La ditta incarica-
ta dall’Amministrazione comunale ha 
iniziato le attività da Porta Santa Maria, 
in prossimità di via Roma fino a piazza 
Mazzini, lungo la strada provinciale 34. 
L’intervento ha previsto la rasatura e la 
pulizia dalle erbe infestanti 
«Durante le ultime sedute del Consiglio 
comunale della precedente ammini-
strazione, una parte degli allora alleati 
impedì la variazione di bilancio indi-
spensabile all’esecuzione dei lavori». 

LA PULIZIA DELLE MURA STORICHE

- dichiara il sindaco di Cortona, Lucia-
no Meoni - Come avevamo promesso 
ai cittadini prima delle elezioni, in caso 
di vittoria avremmo subito sbloccato le 
risorse e affidato i lavori».
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CAMUCIA, I LAVORI PER IL NIDO
Si concluderanno a primavera. Le ricadute e i progetti per via XXV aprile

Sono in fase di ultimazione i lavori per 
il nuovo nido d’infanzia comunale di 
Camucia. La struttura sta sorgendo nei 
pressi dei plessi scolastici di via di Mura-
ta, alla rotatoria di via dei Mori. Si tratta 
di una delle opere pubbliche più impor-
tanti del territorio comunale, resa possi-
bile grazie a un finanziamento Pnrr per 
2,4 milioni e di un ulteriore contributo 
comunale di 300mila euro, fondamenta-
le per la crescita dei costi dei materiali.
Di recente il primo cittadino cortone-
se ha effettuato un nuovo sopralluogo 
del cantiere: «Stiamo vedendo i lavori 
procedere in modo spedito e questo ci 
permette di prevedere la loro conclusio-
ne nella prossima primavera. Il nuovo 

nido d’infanzia sarà  a disposizione della 
comunità già da questa estate ed entrerà 
ufficialmente in servizio per tutti i picco-
li utenti nella prossima stagione educa-
tiva 2025/26 - ha dichiarato in un video 
sui social il sindaco Luciano Meoni - La 
struttura servirà per erogare un servi-
zio ancora migliore rispetto quanto già 
effettuato nella struttura di via XXV 
Aprile. Crediamo di offrire un impor-
tante supporto alle famiglie e ai nostri 
piccoli. Si tratta di un progetto di ultima 
generazione, finanziato con fondi Pnrr e 
contributo dell’amministrazione comu-
nale».
Il progetto consiste nella realizzazio-
ne di una struttura su un unico piano 

dotata dei più innovativi accorgimenti 
per la sostenibilità energetica e per l’ac-
cessibilità. La superficie di intervento, 
comprensiva del parco, è di quasi 8mila 
metri quadrati, di cui quasi mille occu-
pati dal nuovo edificio che ha un’altezza 
massima di circa 6 metri, altri 250 metri 
quadrati saranno destinati al nuovo 
parcheggio. Da sottolineare l’estensione 
della superficie per il verde, pari ad oltre 
4mila metri quadrati, di cui oltre 700 
recintati.
«Con questo intervento strategico - 
dichiara il sindaco Luciano Meoni - 
riusciremo ad offrire alla cittadinanza un 
servizio migliore che permetterà di forni-
re 65 posti per i bambini delle famiglie 

del nostro territorio. Grazie a fondi Pnrr 
e ad ulteriori risorse del Comune otter-
remo il completamento del polo educa-
tivo e scolastico di Camucia, ma non è 
finita qui - ha aggiunto il primo cittadi-
no - una volta completato questo lavoro 
daremo nuova vita agli edifici di via XXV 
Aprile. Per questa zona del centro urba-
no prevediamo nuovi investimenti in 
ambienti pubblici, dalla riqualificazione 
della farmacia comunale, alla possibilità 
di creare un nuovo spazio per il centro 
sociale anziani. Insomma, procediamo 
in quanto annunciato alla cittadinanza 
in merito al miglioramento complessivo 
dei servizi pubblici per tutte le genera-
zioni di cortonesi».

Acqua e metano per le frazioni

Il sindaco di Cortona Luciano Meoni ha 
presentato con un video sui canali social 
i progetti per la messa in sicurezza di 
tre incroci ad alto rischio di incidentali-
tà. Grazie al lavoro dell’Ufficio Tecnico 
del Comune, il primo cittadino ha previ-
sto tre interventi che sono attualmente 
sottoposti al parere delle autorità locali 
competenti, Provincia di Arezzo e Regio-
ne Toscana.
Il primo intervento è quello di San Loren-
zo e riguarda l’incrocio fra la strada 
provinciale 32 e le destinazioni Montec-
chio del Loto - Pietraia. Gli altri due si 
sviluppano in altrettante intersezioni 
lungo la Umbro Casentinese, all’altezza 
del Vallone e al bivio con la località di Biri-
cocco. I progetti presentati riguardano 
l’allargamento delle aree di intersezione 
al fine di aumentare la visibilità, la crea-
zione di isole spartitraffico con migliore 
illuminazione stradale degli incroci. Inol-
tre, è inclusa anche la nuova segnaletica 
orizzontale e verticale. L’investimento 
previsto per tutte queste opere si aggira 
sui 200mila euro.

Biricocco, San Lorenzo e Vallone, miglioramento visibilità 
UN PIANO PER GLI INCROCI

Presentato il piano di investimenti di 
Centria, il sindaco di Cortona Luciano 
Meoni ha incontrato il presidente Roberto 
Rappuoli e i responsabili dell’area tecnica 
della società di distribuzione del metano 
del Gruppo Estra. Secondo quanto ripor-
tato nel programma, nel biennio 2024/25 
per il territorio cortonese, sono 
previsti circa 6 milioni di euro 
di investimenti.
La parte più consisten-
te riguarda i lavori per 
l’estensione della rete 
del metano verso Cento-
ia, Fratticciola e Pergo 
pari a 3,6 milioni di euro. 
L’altra opera riguarda 
l’estensione delle reti idri-
che e del metano a Pietraia e 
prevede un investimento congiunto da 
parte di Centria e Nuove Acque. L’impor-
to ammonta a oltre 2,2 milioni suddiviso 
rispettivamente fra le due società in 1,3 
milioni e 900mila euro. Prima del via dei 
lavori, il piano per l’estensione delle reti 
dovrà adesso passare per le autorizzazioni 
degli enti competenti.
I lavori per la metanizzazione delle frazio-
ni di Centoia, Fratticciola, Pergo e Pietra-
ia nel Comune di Cortona sono in fase di 

affidamento e partiranno entro il 2024 per 
concludersi nel 2025. I lavori prevedono la 
realizzazione di 20,5 km di nuove reti gas 
metano con la possibilità di servire circa 
390 nuovi Pdr e la realizzazione di circa 5 
km di nuovo acquedotto.
È prevista l’applicazione di una tarif-

fa “costo zero” a tutte le richie-
ste sulla rete di gas natura-

le servita da Centria, per 
l’esecuzione di un nuovo 
allacciamento, interra-
to e/o aereo compreso 
modifiche e spostamenti, 
fino al diametro Dn 90 

mm. compreso e per una 
lunghezza massima pari a 

ml. 20 dalla condotta princi-
pale.

Riguardo Creti, il sindaco Meoni ha 
espresso soddisfazione per avere ottenuto 
l’ok alla estensione della rete idrica a servi-
zio della zona. Un risultato ottenuto grazie 
a Nuove Acque, all’impegno dei cittadini, 
al lavoro dell’Amministrazione comuna-
le e quello del Consigliere con delega alle 
Frazioni Gianmario Mangani. «Quella  
dell’estensione dell’acquedotto a Creti era 
una promessa fatta in campagna elettora-
le dall’attuale giunta e maggioranza».

«Ringrazio l’Ufficio Tecnico per il lavoro 
svolto - dichiara il sindaco Luciano Meoni 
- grazie alle segnalazioni dei cittadini abbia-
mo individuato tre priorità per aumentare la 
sicurezza stradale nel territorio cortonese. Si 
tratta di tre incroci a raso per i quali è neces-
saria una risposta in termini di maggiore 
visibilità e miglioramento della segnaletica. 
È in questo senso che vogliamo procedere, 
attendiamo l’ok da parte degli enti locali 
competenti per poter avviare i lavori».
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CORTONA CITTÀ LEADER DELL’OLIO
Tanti appuntamenti dedicati all’olio 
nuovo in giro per il territorio cortonese. 
Produttori, amatori, associazioni e prolo-
co organizzano numerose iniziative in 
vista dell’appuntamento finale con Elei-
va Cortonensis 2024, il concorso dedica-
to ai migliori oli che si terrà domenica 15 
dicembre nella Sala del Consiglio comu-
nale alle ore 10. Con l’adesione all’asso-
ciazione Città dell’Olio, le manifestazioni 
cortonesi trovano ulteriore visibilità e 
valorizzazione. Il calendario di appunta-
menti è intenso, nel territorio comunale 
ci sono sei momenti dedicati alle selezioni 
preliminari degli oli con relative degusta-
zioni e conviviali. 
Ha aperto le danze sabato 9 novembre 
Farneta con la Cena dell’olio nuovo e 
domenica 10 con il concorso e un pome-
riggio ricco di cose buone da assaggiare. 
Il 16 novembre la Proloco di Teverina ha 
organizzato «La Montagna cortonese e 
il suo olio», appuntamento al Ristorante 
Portole con le degustazioni del concorso 
e la merenda con olio nuovo, castagne e 
vino. Sabato 23 novembre è stato il turno 
di Centoia con la locale Proloco e il concor-
so con degustazione intitolata «Merenda 
unta». Nello stesso giorno  si è festeggiato 
l’olio nuovo anche a Mercatale, grazie alla 
Proloco Valdipierle. Altri momenti sono 
domenica 1 dicembre a Terontola al Centro 
sociale di via dei Combattenti, una setti-
mana dopo, l’8 dicembre, ultimo incontro 
prima della finale è a Tavarnelle con l’orga-

nizzazione della Polisportiva Val di Loreto.
Le iniziative sono patrocinate dall’Am-
ministrazione comunale e con la collabo-
razione dell’associazione Frantoiani. A 
selezionare gli oli migliori c’è un gruppo 
di esperti coordinato dall’agronomo Fran-
cesco Mazzarella. Il raccolto 2024 arriva 
dopo una stagione estiva caldissima, le 
piogge autunnali e l’abbassamento delle 
temperature hanno ritardato la maturazio-
ne. Gli esperti riscontrano tuttavia diver-
se produzioni con caratteristiche di olio 
piccante e giustamente amaro, nonostante 
un contesto climatico non favorevole.
«Voglio ringraziare tutti gli olivicoltori che 
aderiscono a Eleiva Cortonensis, questa 
manifestazione ha l’obiettivo di valorizza-

Passeggiando insieme, volontariato ambientale a Camucia 21 settembre 2024

Decine di iniziative, eventi e manifestazioni per valorizzare l’«oro verde»

re proprio il loro lavoro - dichiara l’asses-
sore alle Attività produttive, Paolo Rossi 
- domenica 15 dicembre festeggeremo 
insieme i vincitori nella sala del Consiglio 
comunale»
«È un concorso, ma in questa gara vinco-
no tutti - dichiara il sindaco di Cortona 
Luciano Meoni - vincono tutti perché chi 
si prende cura degli oliveti fa un dono al 
paesaggio e chi produce olio fa un dono a 
tutti, perché produce un prodotto sano».
Grande lavoro nel mese di novembre 
anche per tutti i frantoi che fanno parte 
dell’associazione cortonese presieduta 
da Claudio Salvadori: «Questa stagione è 
contraddistinta da basse rese (8-9) causa 
estate calda, le piogge di settembre-ottobre 

hanno ingrossato di acqua i frutti. Abbia-
mo un olio non molto piccante, ma amabi-
le. Abbiamo consigliato ai proprietari di 
oliveti di raccogliere e di calendarizzare 
la frangitura. Meglio lasciare le olive sulla 
pianta una settimana in più che dentro la 
cassetta ad aspettare».
Ha fatto tappa proprio al Frantoio Salva-
dori, la recente edizione della Camminata 
fra gli olivi, iniziativa delle Città dell’Olio a 
cui Cortona ha aderito. Circa cento perso-
ne si sono incamminate da San Marco in 
Villa a Renaia, dove poi hanno degustato 
bruschette e tante bontà. Slogan dell’ap-
puntamento: «Chi salva un oliveto salva la 
vita».

CITTADINI UNITI PER L’AMBIENTE Truck food ed eccellenze locali 
si incrociano ai giardini del Parterre
Giardini del Parterre protagonisti dei grandi appuntamenti gastronomici di Corto-
na, dalla celebre Sagra della Bistecca che da decenni anima questi spazi a Ferragosto, 
fino alla novità di CortonaArt con i suoi truckfood e gli artisti di strada. nella foto in 
basso il sindaco Luciano Meoni, Andrea Caneschi organizzatore dell’evento e l’asses-
sore alle Attività produttive, Paolo Rossi.

Puliamo il mondo, Giardini parterre Cortona 20 ottobre 2024

Puliamo il mondo, Mercatale 20 ottobre 2024
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IN VOLO CON SPORT SOTTO LE STELLE
Sport sotto le stelle è tornata ad animare 
Camucia grazie alle associazioni locali, la 
collaborazione delle associazioni di cate-
goria del commercio e il sostegno della 
Banca Popolare di Cortona. L’Ammini-
strazione comunale di Cortona e l’Ufficio 
Sport hanno preparato un programma 
intenso che ha permesso a giovanissi-
mi, giovani e meno giovani di entrare 
in contatto con istruttori e operatori e 
di provare oltre 30 discipline sportive. 
La manifestazione si è svolta venerdì 13 
settembre con apertura in piazza Sergar-
di e con esibizioni dei gruppi nelle varie 
piazze e strade di Camucia dove sono 
stati allestiti gli stand. Oltre allo sport, 
non sono mancate esibizioni di musica 
dal vivo, deejay set e specialità da gusta-
re, grazie alla rete commerciale di Camu-
cia, oltre ai mercatini. Presenti anche le 
associazioni di volontariato negli stand 
di via Lauretana.
Ha partecipato all’iniziativa anche l’as-
sociazione Cautha che nella sede di viale 
Gramsci ha dato vita a giochi di società e 
di ruolo.

Premi a Upd Valdipierle, Martina Pagoni e Istituto Bartali. In tanti in mongolfiera
Fra le curiosità dell’edizione di questo 
settembre da segnalare la gincana e le 
attività per tutti i ragazzi speciali per 
i quali sono state previsti tour su auto 
d’epoca. Ma la vera novità è stata rappre-
sentata dalla mongolfiera al parco Petri. 
La cerimonia delle premiazioni ha visto  
la consegna dei riconoscimenti alla Upd 
Valdipierle per i 60 anni di attività, a 
Martina Pagoni, terza classificata in 
Toscana ai giochi matematici Kangou-
rou e all’istituto comprensivo Cortona 2 

«Gino Bartali» per i risultati ai campio-
nati nazionali studenteschi di scacchi.
Sport sotto le stelle è stato organizzato 
dall’assessorato allo Sport del Comune 
di Cortona, con il sostegno della Banca 
Popolare di Cortona, la collaborazione 
di Confcommercio e Confesercenti, oltre 
alla partecipazione delle associazioni 
sportive e di volontariato locali.
«Con Sport sotto le stelle andiamo a ravvi-
vare il centro di Camucia con tante inizia-
tive e una bella partecipazione da parte 
delle associazioni sportive, di volontaria-
to e la collaborazione dei commercianti 
che ringrazio per aver condiviso l’im-
portanza dell’evento - dichiara Luciano 
Meoni, sindaco di Cortona - Con questa 

manifestazione teniamo insieme tante 
realtà, sportive e di volontariato, con 
l’obiettivo di generare nuove sinergie a 
vantaggio del territorio di Camucia».
«Dopo la serata celebrativa che abbia-
mo organizzato a maggio con le premia-
zioni a sportivi e associazioni - dichiara 
Silvia Spensierati, assessore allo Sport 
del Comune di Cortona -  abbiamo volu-
to confermare seppur in una data diver-
sa, la classica formula di Sport sotto le 
stelle. Peraltro questo periodo è partico-
larmente importante per la scelta delle 
attività sportive da seguire nella stagione 
scolastica. Crediamo pertanto di dare un 
contributo importante per i giovani, le 
famiglie e per le varie associazioni».

NONNI E NIPOTI IN FESTA AI NIDI DELL’INFANZIA
Si legge insieme e si impasta la fari-
na con l’acqua, si fanno cose sempli-
ci ma capaci di rinforzare il legame 
intergenerazionale. Alla Festa dei 
nonni organizzata ai nidi d’infan-
zia comunali nello scorso mese 
di ottobre ci sono stati momenti 
emozionanti. I piccoli ospiti delle 
tre strutture di Camucia, Cortona 
e Terontola hanno avuto modo di 
incontrare i nonni e di trascorre-
re un po’ di tempo insieme per fare 
attività divertenti e creative: canta-
re canzoni, leggere un piccolo libro, 

oppure fare uno dei tanti impasti e 
produrre biscotti o panini.
«Vorrei ringraziare le educatrici 
dei nostri nidi d’infanzia comunali 
- dichiara l’assessore all’Istruzione 
Silvia Spensierati - per aver organiz-
zato questi momenti. I nonni sono 
preziosi nello sviluppo e nella cresci-
ta dei bambini e spesso nelle famiglie 
svolgono un ruolo molto importante 
costituito da piccole azioni quotidia-
ne per andare a prendere i bambini 
all’asilo o a scuola, accompagnarli 
alle attività pomeridiane».
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SEVERINI: VERSO UN GRANDE  EVENTO
«Gino Severini, una vita nel segno di 
Cortona, Roma e Parigi», è questo il tito-
lo del progetto del Comune di Cortona 
risultato vincitore del bando «Pac2024» 
del Ministero della Cultura. L’impor-
to aggiudicato dal municipio cortone-
se ammonta a 80mila euro. Si tratta di 
una delle 40 iniziative finanziate a livel-
lo nazionale grazie al Piano per l’Arte 
contemporanea, per l’acquisizione, la 
produzione e la valorizzazione di opere 
dell’arte e della creatività contempora-
nee destinate al patrimonio pubblico 
italiano. Il progetto è stato elaborato 
dall’Ufficio Cultura dell’Amministrazio-
ne comunale di Cortona e concerne una 
serie di azioni per la valorizzazione delle 
Sale Severini del Maec e della figura 
dell’artista. Il programma del progetto 
comprende più eventi, dalla presenta-
zione pubblica a conferenze ed incontri 
tematici in accompagnamento ad una 
mostra finale da realizzarsi nel 2026.
Il Comune di Cortona potrà realizza-
re pubblicazioni quali: una guida della 
sezione interna al Maec che possa inte-
grarsi a quelle già esistenti e approfon-
dire le opere che compongono la nuova 
donazione formando una monografia 

Contributo dal Ministero della Cultura per valorizzare l’artista e le opere

sull’artista Gino Severini. Una secon-
da guida (oltre che in formato cartaceo 
anche in formato digitale) della città 
di Cortona che ponga in evidenza un 
itinerario attraverso le opere dell’artista 

Gino Severini sparse nella città. Saranno 
promossi anche laboratori di mosaico 
assieme ai maestri mosaicisti di Raven-
na, ma anche spettacoli di danza ispira-
ti al tema delle altre arti presenti nelle 

opere di Severini, oltre a  laboratori e 
visite guidate tematiche.
«Continuare a celebrare uno dei grandi 
figli di Cortona non solo è doveroso ma 
rappresenta un’ispirazione per tutti colo-
ro che si avvicinano all’arte e ne fanno 
una modalità di vita - dichiara l’assesso-
re alla Cultura Francesco Attesti - Questo 
finanziamento ci permetterà di celebrare 
Severini in occasione del 60° anniver-
sario della morte rendendo la sua opera 
ancora più conosciuta e fruibile».

Si è tenuta a Cortona la 61esima edizio-
ne del congresso internazionale «Making 
Cities Livable». Dal 29 ottobre al primo 
novembre esperti provenienti da tutto il 
mondo si sono confrontati sul tema della 
vivibilità dei contesti urbani. L’appunta-
mento è curato da «Institute for Livable 
Cities», organizzazione entrata in contat-
to con la realtà cortonese grazie a Carmel, 
la città gemellata dell’Indiana, negli Usa.
Nel comitato organizzatore sono presenti 
il già primo cittadino James Brainard e 
Michael Mehaffy, in qualità di direttore 
esecutivo del progetto. L’evento ha visto 
la presenza a Cortona di numerosi addet-
ti ai lavori: fra amministratori pubblici, 
architetti, docenti e studenti universi-
tari provenienti da tutto il mondo. Gli 
incontri si sono tenuti al centro convegni 
Sant’Agostino a partire dal 30 ottobre, 
quando si è aperta la prima conferenza. 
Nelle tre giornate dell’evento ci sono 
stati anche appuntamenti conviviali e 
tour organizzati per i partecipanti all’e-
vento al fine di far conoscere le bellez-
ze del territorio di Cortona. Tema della 
61esima edizione del summit è stato 
«Imparare l’ecologia di un luogo da 
natura, cultura e storia», con un appro-

«MAKING LIVABLE CITIES»
A Cortona gli amici di Carmel 
portano esperti da tutto il mondo 

fondimento sul King Charles’ Poun-
dbury, un complesso di Le Plessis alla 
periferia di Parigi.
«Siamo stati lieti di ospitare questo 
importante appuntamento internaziona-
le che vede la nostra città in prima linea 
insieme a quella di Carmel - dichiara 
l’assessore alla Cultura, Francesco Atte-
sti - Affrontare le sfide urbanistiche del 
futuro è un argomento affascinante e 
interessante che permetterà una svilup-
po consapevole e sostenibile. Questo 
rappresenta solo una delle molteplici 
collaborazioni in cantiere tra le nostre 
città gemellate, auspico una sempre 
maggiore sinergia per calcare insieme 
sentieri virtuosi».
«Siamo molto onorati e grati di lavo-
rare con la città di Cortona per questa 
conferenza internazionale - dichiarano 
gli organizzatori Brainard e Mehaffy - il 
nostro lavoro va avanti dal 1985. I nostri 
ospiti sono molto entusiasti di poter 
visitare le bellezze cortonesi. Voglia-
mo cogliere quali sono stati i fattori che 
hanno contribuito a far diventare Corto-
na una meta turistica così importante e 
comprendere anche le sfide che attendo-
no questa ed altre città».

Nuova vita per la lunetta
Restauro e ricollocazione a San Domenico

Lo scorso 21 luglio la lunetta che raffigu-
ra la Madonna con il Bambino e i santi 
Pietro e Domenico insieme agli evan-
gelisti è stata ricollocata alla chiesa di 
San Domenico. L’opera è stata restau-
rata grazie ad una donazione da parte 
di un cortonese che ha voluto restare 
anonimo. La lunetta di Beato Angelico 
risale al 1434 circa e ora è dotata di una 
migliore illuminazione, nuovo anche il 
vetro protettivo di tipo museale.
Presente alla cerimonia il sindaco 
Luciano Meoni che ha salutato questo 
gradito ritorno insieme al vescovo della 
diocesi Andrea Migliavacca. Nel corso 
delle opere di ripulitura e conservazio-
ne, iniziate lo scorso inverno, l’assesso-
re alla Cultura Francesco Attesti aveva 
incontrato le restauratrici Luciana 
Bernardini e Beatrice Cenci.
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I 20 ANNI DEL PARCO ARCHEOLOGICO

Il Comune di Cortona, a seguito dell’ac-
cordo di valorizzazione per il Parco 
archeologico di Cortona, insieme all’Ac-
cademia Etrusca e alla Cooperativa Itine-
ra (gestore dei servizi museali del Siste-
ma Maec Parco), in collaborazione con 
gli enti statali preposti (Soprintenden-
za Siena-Arezzo-Grosseto e Direzione 
regionale musei della Toscana) e gli enti 
locali territoriali (Regione Toscana), ha 
organizzato una due giorni dedicata all’a-
nalisi dell’esperienza del parco archeolo-
gico di Cortona (Maec Parco) a venti anni 
dalla sua istituzione. 
Nei giorni del 5 e 6 novembre scorsi sono 
stati messi a confronto numerosi casi di 
buone pratiche, relativi ad esperienze 
regionali e nazionali (Pompei, Via Appia, 
Tarquinia-Cerveteri, Napoli, Cetona, 
Arcipelago Toscano e altri) per affronta-

Esperienze a confronto al convegno nazionale. Successo per Festa Etrusca

«CORTONA  CITTÀ FRANCESCANA», I  PROGETTI 

re temi legati al rapporto con la gestione, 
il turismo, la didattica, la rete economi-
ca e ricettiva del territorio, la comunità. 
Non sono mancati momenti di relazione 
dedicati alle ricerche sul campo da parte 
della Soprintendenza e delle università, 
nonché ampi spazi dedicati alle nuove 
tecnologie. 
L’iniziativa prevede anche una tavola 
rotonda aperta a tutti coloro che, a vario 
titolo, vorranno portare il proprio contri-
buto per la costruzione di una nuova 
immagine del parco, aperta dunque 
anche ai pubblici vecchi e nuovi, in 
primis quello scolastico, nello spirito di 
comprendere come si possa potenziare 
l’offerta turistica ma allo stesso tempo 
far progressivamente diventare il parco 
un’area di incontro per la comunità loca-
le. Tutti gli spunti di riflessione della due 

giorni cortonese saranno sia pubblicati 
in atti che sintetizzati in un documento 
operativo da attuare già dalla prossima 
primavera 2025.
«Valorizzare le aree archeologiche e 
in particolare il parco archeologico del 
Sodo è una priorità assoluta - dichia-
ra l’assessore alla Cultura Francesco 
Attesti - L’area è ormai divenuta parte 
imprescindibile del paesaggio extraurba-
no, inglobata del mondo culturale della 
nostra città. Ben vengano questo tipo di 
confronti con altre realtà ormai storiche 
che possono guidarci verso un futuro di 
conoscenza».
Fra le nuove iniziative di valorizzazione 
del Maec Parco cè da segnalare quel-
la della Festa Etrusca. L’evento È stato 
messo in scena a metà settembre. Fra 
i reperti cortonesi si sono susseguiti 

incontri, dimostrazioni e rievocazioni 
storiche che hanno mandato indietro le 
lancette del tempo di oltre 2mila anni. 
Prima con i campi solari di Aion Cultura 
e poi con la Festa Etrusca, il parco arche-
ologico ha fatto registrare 300 accessi: 
«Iniziative come questa - dichiara l’as-
sessore alla Cultura Francesco Attesti 
- avvicinano i più giovani alle origini 
della nostra storia e della nostra cultura. 
È importante riuscire a mantenere vivo 
l’interesse sui grandi temi dell’archeolo-
gia anche organizzando delle rievocazio-
ni ludiche che possono insegnare tanto».
L’iniziativa è un prodotto di Entertain-
ment Games App Ltd. organizzato nella 
tappa cortonese in collaborazione con 
Maec, Ufficio Cultura del Comune di 
Cortona, Regione Toscana, Toscana 
Promozione e Aion Cultura.

La grande attualità del pensiero del Santo patrono d’Italia
di Nicola Caldarone

In più circostanze, l’Amministrazione  
Comunale di Cortona, nella persona del 
Sindaco Luciano Meoni,  ha ricordato 
l’importanza  per la sua città del Santo 
di Assisi, cogliendo l’occasione dalla 
ricorrenza degli 800 anni dalle stimma-
te (1224), dalla composizione del Cantico 
delle creature (1225) e della sua morte 
avvenuta nel 1226, con lo scopo di fare 
entrare  la città di Cortona nell’orbi-
ta dello spirito che ha caratterizzato la 
vita del Santo. Non si tratta di un  gesto  
di pura formalità, ma di un progetto 
che mira al cambiamento  radicale dei 
comportamenti umani, finiti tristemente 
fuori strada e da riconsiderare alla luce 
sia dei comportamenti del Santo, della 
sua presenza in città, ma anche dalla 
natura originariamente sacra  della  
città di Cortona. Qui, a Cortona, nel 
1211, alle falde del monte S. Egidio, San 
Francesco fece costruire le prime celle:  
uno spettacolo  di umiltà,  di   povertà e 
di spiritualità. A frate Elia, il successo-
re del Santo nella guida dell’Ordine, si 
deve la progettazione e la realizzazione 
della Chiesa di San Francesco, preziosa 
tra l’altro per quel sotterraneo trasfor-
mato nell’oratorio della  Compagnia dei 
Laudesi, nella cui atmosfera di pace e di 

misticismo il Laudario di Cortona emise 
i suoi armoniosi vagiti di insuperata e 
viva espressione artistica.
   Il Progetto è già stato concordato con le 
famiglie francescane locali: dall’Ordine 
dei Frati Minori del Santuario di Santa 
Margherita, all’Ordine dei Frati Minori 
Conventuali  di San Francesco, dall’Or-
dine dei Frati Minori Cappuccini con 
sede nell’Eremo delle Celle, all’Ordine di 
Santa Chiara e al Centro studi Frate Elia. 
E si stanno realizzando gli incontri con 
le Guide Turistiche e le Famiglie france-
scane, coordinati dall’architetto Roberto 
Barbetti e dalla Dott.ssa Rita Adreani e 
realizzati in presenza del sindaco Lucia-
no Meoni per dare concretezza alla uffi-
cializzazione del progetto stesso. Sono in 
programma incontri sull’argomento con 
le scuole di Cortona, nel corso dei quali 
i giovani potranno  prendere consape-
volezza di una dimensione nuova del 
modo di vivere,  tristemente compro-
messa nel nostro mondo.  Oggi, infatti, 
il sacro sembra escluso dalla nostra vita 
pubblica. Per la prima volta, nella storia 
dell’uomo, alcune società vivono al di 
fuori di qualsiasi  apparente riferimen-
to al sacro. Anche da questa realistica 
considerazione è nato il progetto diffuso  
con forza dal sindaco Luciano Meoni, con 
il proposito di rinnovare la vera identi-

tà della città, per impedire  che il sacro 
primitivo, non essendo più rimpiazza-
to da un sacro moderno, si evapori nel 
nulla.   L’indebolimento del sacro nelle 
nostre società avanzate ha per effetto 
l’indebolimento del legame sociale: si 
è scavato un vuoto, i cui segni sono il 
narcisismo, l’ingordigia, la violenza, la 
droga, la denatalità… Infatti nella civiltà 
europea dell’età moderna, la verità della 
religione è andata perdendo, in misu-
ra via via crescendo, il suo universale 
carattere vincolante nei confronti della 
coscienza pubblica. Oggi i mass-media 
prendono atto spesso solo marginal-
mente degli eventi e dei mutamenti in 
ambito religioso, a meno che non siano 
legati a prese di posizione politiche. 
Sulle tradizioni e sulle dottrine religiose 
domina ormai una dimensione di igno-
ranza pubblica che sarebbe difficilmente 
immaginabile per le generazioni prece-
denti e che, anche oggi, sarebbe consi-
derata inammissibile in qualunque altro 
campo del sapere. Dunque la moder-
na civiltà dell’intelletto, come credeva 
Hegel, già nel 1802, avrebbe rimosso la 
religione dal mondo e l’avrebbe privata 
di ogni contenuto, così come il punto di 
vista dell’utilità economica avrebbe fatto 
diventare  semplice “legna” “il bosco 
sacro” di un tempo.

Cauthamente
Scienza & Festival

Il Festival della Scienza è tornato il 10 
ottobre scorso, ma le iniziative dell’asso-
ciazione Cautha quest’anno sono aumen-
tate grazie all’arrivo del «Summer 
Fest», evento giovanile a Camucia (foto 
in basso l’arrivo di Lorenzo Cherubini).
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LE ASSOCIAZIONI FANNO SQUADRA
A Cortona i numeri più alti  dell’attività fisica adattata: tante realtà in rete
Da Cortona a Centoia, da Chianacce a 
Mercatale, da Fratta a Pergo, oltre a 
tanti altri centri. Sono 13 i corsi di atti-
vità fisica adattata che sono partiti per 
la nuova stagione 2024/25 tutti distri-
buiti nel territorio cortonese. A fare il 
punto della situazione sulle opportu-
nità per il «buon invecchiamento» è 
stata l’associazione Auser lo scorso 17 
ottobre a Terontola, dove si sono dati 
appuntamento insieme all’Ammini-
strazione comunale di Cortona, alla Asl 
Toscana sud est, numerosi «provider», 
ovvero quelle realtà che organizzano i 
corsi Afa. 
Secondo i dati snocciolati durante l’in-
contro, la Valdichiana aretina mostra 
tassi di adesione interessanti, fra i 
migliori in provincia di Arezzo, ma 
anche a livello di Asl Toscana sud est. 
I risultati sono dovuti al buon collega-
mento fra la medicina generale, l’orto-
pedia ospedaliera e le amministrazioni 
comunali (tutte aderiscono ai progetti 
Afa). Lo scorso semestre hanno parte-

cipato oltre 650 persone che in rappor-
to alla popolazione con più di 65 anni 
rappresentano il tasso di adesione più 
alto di tutta la provincia. L’incontro è 
stato aperto dal presidente Auser Ivo 

Calzolari, presidente Centro sociale 
Terontola, quindi la relazione di Stefa-
no Zucchini, direttore Riabilitazione 
funzionale Asl per la zona distretto e 
del dottor Ludovico Panarella, direttore 

Uosd Ortopedia e traumatologia dell’O-
spedale di Fratta. 
«Fare attività fisica adattata è un modo 
per migliorare la propria vita quotidia-
na - ha affermato Lucia Lupetti, asses-
sore alle Politiche sociali del Comune di 
Cortona - con 13 corsi attivati (compre-
so quello acquatico alla piscina comu-
nale), Cortona si afferma come uno dei 
territori più sensibili, il merito è delle 
associazioni che hanno compreso l’im-
portanza di questa pratica, anche per 
la socializzazione. Ringrazio Auser ed 
Asl per aver voluto celebrare questo 
momento al fine di valorizzare tutta la 
rete di realtà locali che promuovono i 
corsi Afa, l’Amministrazione comuna-
le proseguirà con le attività di promo-
zione e di miglioramento continuo 
degli ambienti ove si svolgono». Fra i 
rappresentanti delle amministrazioni 
della Valdichiana aretina, era presente 
anche l’assessore alle Politiche sociali 
del Comune di Castiglion Fiorentino, 
Stefania Franceschini.

Una mattinata per sviluppare nuove 
reti, nuove connessioni e condividere 
competenze per la crescita delle orga-
nizzazioni. È il tema dibattuto sabato 
scorso nell’ambito dell’incontro orga-
nizzato dalla delegazione Cesvot di 
Arezzo nella sala consiliare del Comu-
ne di Cortona. Vi hanno partecipato 
numerose associazioni di volontariato 
del territorio, a salutarle è stata l’asses-
sore alle Politiche sociali Lucia Lupetti, 
mentre sul fronte dei contenuti la regia 
è stata degli addetti ai lavori Cesvot, 
fra cui il presidente Leonardo Rossi: 
«È stata un’occasione di incontro 
particolarmente ricca - ha dichiarato 
Rossi - sapevamo che il tessuto sociale 
cortonese fosse particolarmente dota-
to di queste caratteristiche. Grazie alla 
disponibilità dell’assessore possiamo 
mettere in piedi delle idee che possa-
no portare ad un miglioramento del 
funzionamento del terzo settore».
Nel corso della mattinata i rappresen-
tanti delle associazioni di volontariato 
hanno avuto modo di esprimere richie-
ste all’Amministrazione comunale. 
«Come in tutte le occasioni di confron-

INVESTIRE SUL VOLONTARIATO
Lupetti: «Maggiori sinergie per la coesione»

to - ha dichiarato l’assessore Lupet-
ti - anche questa è stata importante 
per ascoltare e per affermare il punto 
di vista della nostra amministrazione. 
Le nostre associazioni hanno avuto la 
possibilità dialogare meglio fra loro e 
di conoscere le possibili opportunità di 
cui potrebbero beneficiare mettendosi 
in rete e partecipando a bandi pubbli-
ci».

L’istituto Vegni torna autonomo 
Ecco i nuovi dirigenti scolastici

A pochi giorni dal suono della campa-
nella l’Amministrazione comuna-
le di Cortona ha voluto portare il 
proprio saluto ai neo dirigenti dell’i-
stituto scolastico Cortob 1 e dell’isti-
tuto d’istruzione superiore «Angelo 
Vegni». In località Capezzine il sinda-
co Luciano Meoni e l’assessore all’I-
struzione Silvia Spensierati hanno 
incontrato la preside Iasmina Santini 
e i docenti.
«Siamo particolarmente lieti che l’isti-
tuto scolastico abbia ottenuto una diri-
genza autonoma - dichiarano Meoni e 
Spensierati - come abbiamo fatto al 
tempo del decreto che formalizzava 
questa buona notizia, oggi vogliamo 
condividere con gli insegnanti e la 
nuova dirigente scolastica il ringra-
ziamento all’ex direttore dell’Ufficio 
scolastico Roberto Curtolo e all’ex 
preside reggente Luciano Tagliaferri. 

È grazie al lavoro di tutti se la Regio-
ne Toscana e quindi il Governo hanno 
riconosciuto e premiato le specifiche 
caratteristiche di questo istituto scola-
stico. Qui vengono formati alcuni dei 
professionisti più importanti per la 
nostra economia, un territorio che 
guarda all’agricoltura e al turismo».
E sempre prima della partenza del 
nuovo anno scolastico, il sindaco 
Luciano Meoni e l’assessore all’Istru-
zione Silvia Spensierati hanno incon-
trato il nuovo dirigente dell’istituto 
comprensivo Cortona 1, Nicola De 
Marco.
«Auguri di buon lavoro al prof. De 
Marco, a tutto il personale scolastico 
e agli studenti - dichiarano Meoni e 
Spensierati - Un ringraziamento per 
il lavoro svolto anche all’ex dirigente 
scolastico Alfonso Noto che ha lascia-
to la guida dell’istituto Cortona 1».
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I PROGETTI PER IL CENTRO STORICO
Il confronto promosso dall’Amministrazione comunale con residenti e attività
Circa cento persone hanno preso parte 
all’incontro promosso dall’Amministra-
zione comunale dello scorso primo otto-
bre. Il sindaco Luciano Meoni ha aperto 
la serata ribadendo le opere realizzate: 
dalla riqualificazione del parcheggio del 
Mercato, alla nuova salita Spartaco Luca-
rini, dalla nuova illuminazione al parter-
re e a Santa Maria Nuova, fino alle attivi-
tà portate avanti dalle società pubbliche, 
come i lavori Enel per il potenziamento 
delle reti energetiche. Il sindaco ha poi 
illustrato i progetti in corso, come la 
copertura delle scale mobili e quelli futu-
ri, tra cui il rifacimento della pavimenta-
zione di via Nazionale.
Altro grande intervento è quello che 
l’Amministrazione comunale vuole 
realizzare per il Teatro Signorelli: «Dal 
punto di vista legale - ha detto Meoni - 
in questa struttura siamo dei condomini 
insieme ai componenti dell’Accademia 
degli Arditi. Siamo disponibili da subito 

a finanziare un intervento di ristruttu-
razione completa del tetto. Auspichia-
mo collaborazione da parte degli altri 
proprietari della struttura al fine di 
risolvere i problemi».
La consigliera delegata al Centro storico, 
Silvia Navini ha annunciato la redazio-
ne di un nuovo regolamento per il deco-
ro che comprenderà anche una serie di 
azioni per l’impatto degli eventi sulla 
popolazione residente.
«Lo spirito di questo lavoro - ha aggiun-
to il sindaco - è di rendere Cortona una 
città viva, attraente per le giovani gene-
razioni, contemplando le esigenze di chi 

risiede nel centro storico e tutelando il 
patrimonio artistico che custodiamo».
Numerosi gli interventi da parte di resi-
denti e rappresentanti di realtà che opera-
no in centro. Al capitolo parcheggi/ztl il 
sindaco ha risposto che la sperimentazio-
ne di aree di sosta dedicate ai residenti 
sta dando buoni frutti e che potrà esse-
re estesa anche ad altre zone, ad esem-
pio nel «Poggio». Riguardo la gestione 
dei rifiuti e decoro urbano, il sindaco 
Luciano Meoni e l’assessore all’Ambien-
te Paolo Rossi hanno confermato il piano 
per il potenziamento dei ritiri richiesto a 
Sei Toscana al fine di ridurre le criticità 

ed aumentare la raccolta differenziata, 
ma escluso ogni ipotesi di creazione di 
isole di conferimento che spesso genera-
no ulteriori abbandoni indiscriminati.
Altro tema toccato è stato quello degli 
incentivi alla residenza, il primo cittadino 
e l’assessore al Turismo Francesco Atte-
sti hanno illustrato i numeri della cresci-
ta delle strutture ricettive e le difficoltà 
pratiche nella pianificazione di controlli 
efficaci contro gli abusivi. Su questo fron-
te si attende che vada a regime la nuova 
disciplina del Codice identificativo nazio-
nale (Cin) e il suo recepimento nelle piat-
taforme di prenotazione online. 

A seguito delle comunicazioni del Mini-
stero delle Infrastrutture in merito 
alla decisione sulla localizzazione della 
stazione alta velocità Medioetruria, il 
primo cittadino Luciano Meoni ha rila-
sciato la seguente dichiarazione:
«Come Sindaco di Cortona non posso 
che essere soddisfatto dell’esito del tavo-
lo tecnico ministeriale a proposito della 
scelta di localizzare a Creti la nuova 
stazione Av Medioetruria. L’Amministra-
zione comunale di Cortona guidata dal 
sottoscritto, già nel primo mandato ha 
contribuito a riaprire il dibattito sull’alta 
velocità insieme agli enti locali, le Regio-
ni e i portatori di interesse del bacino di 
utenza potenziale di questa infrastrut-
tura strategica. Non abbiamo mai posto 
veti, abbiamo sempre messo in primo 
piano l’importanza della nuova stazione, 
in un’ottica di politica del fare.

«GRANDE SODDISFAZIONE»
Stazione Medioetruria a Creti. Parla il sindaco

Siamo soddisfatti che il Ministro delle 
Infrastrutture Matteo Salvini abbia volu-
to dare impulso alla stazione Medioetru-
ria e che il tavolo tecnico abbia scelto il 
nostro territorio comunale come migliore 
ubicazione. Adesso ci mettiamo a disposi-
zione del Ministero, delle Ferrovie e degli 
enti competenti per fare la nostra parte al 
fine di rendere veloce l’avvio della proget-
tazione e della realizzazione».

CITTADINO CHE AMA L’AMBIENTE, IL COMUNE PREMIA PAOLO MAZZOLI
Una targa di ringraziamento a Paolo Mazzo-
li, al cittadino cortonese da anni impegnato 
in opere quotidiane per il decoro e l’am-
biente è andato il riconoscimento dell’Am-
ministrazione comunale. È stato il sindaco 
Luciano Meoni a invitare Mazzoli durante 
la seduta del Consiglio comunale del 30 
settembre. «A nome di tutta la comunità 
ringraziamo Paolo Mazzoli per l’impegno 
profuso in maniera costante negli ultimi 
anni, in decine e decine di occasioni in cui 

ha messo a disposizione il proprio tempo 
per ripulire e tutelare il nostro territorio. 
Caro Paolo - ha detto il sindaco - sei un 
esempio per tutti».
«Ringrazio l’Amministrazione comunale e 
il sindaco per questa targa - ha detto Mazzo-
li - è un riconoscimento che condivido con 
tutti coloro che mi hanno accompagnato 
in questi anni e spero che possa servire a 
sensibilizzare anche altre persone a fare la 
propria parte per tutelare i beni comuni».

In memoria di Maurizio  Lovari
L’Amministrazione comunale di Cortona 
esprime cordoglio per la scomparsa di 
Maurizio Lovari, avvenuta lo scorso 21 
settembre. «Con Lovari - ha dichiarato 
il sindaco Luciano Meoni - se ne va un 
imprenditore generoso, sempre disponi-
bile a impegnarsi nei progetti culturali e a 
dare il proprio contributo per la crescita 
di Cortona. Lovari è stato per molti anni 
presidente del Fotoclub Etruria, realtà 
con la quale ha portato avanti iniziative 
che hanno valorizzato la nostra comuni-
tà. La scomparsa improvvisa di Lovari 
ci lascia sgomenti, a Cortona mancherà 
una persona come lui, sempre presente, 
sempre disponibile, sempre con il sorri-
so».
In occasione delle celebrazioni del 4 
ottobre nella chiesa di San Francesco, 
il sindaco di Cortona Luciano Meoni ha 
ricordato la figura e l’opera di Maurizio 
Lovari e quindi ha consegnato ai parenti 
il  Premio  “Cortona Città Francescana”.



NOTIZIEn. 2 DICEMBRE 202410 cortona

L’operato del professor Ludovico Pana-
rella all’ospedale La Fratta rappresenta 
un esempio di efficienza e competenza 
nel settore della sanità pubblica. Gra-
zie alla sua esperienza internazionale e 
al suo impegno, il reparto di ortopedia 
ha raggiunto livelli di eccellenza, intro-
ducendo tecniche avanzate di medicina 
rigenerativa e rispondendo con efficacia 
ai bisogni della popolazione locale .
Tuttavia, la recente decisione di riorga-
nizzare il reparto ha sollevato critiche e 
preoccupazioni tra cittadini e ammini-
stratori locali, che non comprendono il 
motivo di intervenire su un’unità già ben 
funzionante. La contestazione si focalizza 
sul fatto che le risorse destinate alla rior-
ganizzazione potrebbero essere meglio 
impiegate per risolvere problemi di lun-
ga data in altri reparti, come il pronto 
soccorso, che richiedono da tempo inve-
stimenti e miglioramenti strutturali. La 
scelta della Regione Toscana e della ASL 
Toscana Sud-Est di agire sul reparto di 
ortopedia è percepita come un tentativo 
di mantenere equilibri interni all’azien-
da sanitaria, piuttosto che rispondere ai 
bisogni concreti dei cittadini.
Come amministratori locali abbiamo 
espresso la nostra determinazione a 
opporsi a queste “ingerenze” nella sani-
tà pubblica. Secondo noi,il reparto di 
ortopedia ha raggiunto risultati notevoli 
grazie al lavoro di Panarella e non deve 
subire alcun ridimensionamento o rior-
ganizzazione che possa comprometterne 
la qualità. Chiediamo  quindi alla Regio-
ne di intervenire per fermare questo pro-
cesso e mettere finalmente al centro le 
esigenze della cittadinanza. Crediamo sia 
arrivato il momento di potenziare ulte-
riormente l’ortopedia della Fratta, non 
rinunciando a nessuna professionalità.
Crediamo infatti che possiamo mantene-
re sia il nuovo ortopedico, nelle funzioni 
a lui assegnate, sia  creare una  « UOSD di 
Ortopedia e Traumatologia dello Sport » 
da assegnare al Dr. Panarella, già titolare 
dell’incarico di alta specializzazione.
Il futuro del reparto verrà monitorato 
attentamente nei prossimi mesi, valutan-
do se i cambiamenti avranno un impat-
to negativo sulla qualità dei servizi. La 
comunità è stanca di una gestione della 
sanità che sembra trascurare il benesse-
re dei cittadini, e come amministratori 
siamo pronti a difendere il territorio 
e il suo ospedale, chiedendo maggiore 
trasparenza e rispetto delle reali neces-
sità dei toscani. Per questo siamo in 
costante contatto con il Sindaco Meoni, 
Presidente della conferenza dei Sindaci, 
che ringraziamo per la disponibilità ed il 
confronto sul tema e siamo pronti a sup-
portarlo in questa battaglia a difesa del 
nostro ospedale.

Gli interventi del presidente e dei capigruppo sull’attività politico-amministrativa

Fratelli d’Italia
Nicola Carini

In data 8 luglio 2024 si è inse-
diato il nuovo Consiglio comu-
nale del Comune di Cortona 
che ha visto riconfermato il 
sindaco uscente Luciano Meo-
ni.
In questa seduta ho avuto l’o-
nore di essere nominata Pre-
sidente del Consiglio, carica 
istituzionale che rappresenta 
l’intero consiglio comunale, ne 
tutela la dignità e ne assicura lo 
svolgimento.

Nel mio primo discorso d’in-
sediamento, oltre ai doverosi 
ringraziamenti, ho sottolinea-
to che nell’esercizio delle mie 
funzioni mi ispirerò a criteri di 
imparzialità ed ho invitato la 
minoranza ad una fattiva colla-
borazione nell’interesse supre-
mo dei cittadini cortonesi.
La maggioranza rappresentata 
da Futuro per Cortona e Map, 
si è subito messa all’opera per 
attuare il programma elettora-

le e sono già numerosi i proget-
ti messi in cantiere ed operati-
vi.
Oltre ad esercitare i poteri di 
convocazione, direzione dei 
lavori e attività del Consiglio, 
mi impegnerò a promuovere 
convegni con la collaborazione 
delle istituzioni ed associazioni 
atti a sensibilizzare ed infor-
mare i cittadini.

Buon lavoro a tutti.

In qualità di capogruppo del 
MAP Cortona Centro Destra, 
sono onorato e motivato a 
intraprendere questa prima 
esperienza di rappresentanza 
politica per la nostra comuni-
tà. Ricoprire questo ruolo è una 
responsabilità e una sfida che 
mi sprona ogni giorno a fare 
del mio meglio per Cortona. 
So di avere molto da imparare, 
ma affronto questo incarico con 
impegno, convinto che un’am-
ministrazione vicina ai cittadini 
possa davvero fare la differen-
za.
La delega all’agricoltura, affida-
tami dal Sindaco, riguarda un 
settore fondamentale sia per 
l’economia che per la cultura 
del nostro territorio. La tradi-
zione agricola cortonese, con i 
suoi prodotti unici, rappresenta 
la nostra terra nel mondo. Pen-
so all’Aglione della Valdichiana 
e alla Chianina, recentemente 
protagonisti di un convegno a 
Cortona: un’occasione per valo-
rizzare queste eccellenze. Il mio 
obiettivo è sostenere i nostri 
produttori, affrontando le loro 
difficoltà e migliorando la visi-
bilità delle nostre tradizioni.
Cortona, con la sua storia mil-
lenaria e il suo straordinario 
patrimonio culturale, è unica 
anche per il turismo. Vogliamo 
rafforzare il legame tra cultu-
ra, turismo e agricoltura, per 
far sì che i nostri prodotti locali 
diventino simboli di eccellenza, 
capaci di attrarre visitatori e 
investitori.
Un altro tema che mi sta par-
ticolarmente a cuore è quello 
delle politiche giovanili. Essen-
do io stesso un giovane di 28 
anni, sento la responsabilità di 
dare voce alle nuove generazio-
ni, che rappresentano il futuro 
della nostra comunità, della 
classe dirigente e del mondo 
del lavoro. Lavorare per Corto-
na significa creare le condizioni 
affinché i giovani possano tro-
vare qui opportunità di crescita 
e realizzazione.
So che il lavoro è tanto, ma sono 
fermamente convinto che con 
ascolto e dedizione si possano 
raggiungere risultati impor-
tanti. Cortona ha un grande 
potenziale, e il mio impegno è 
costante per rendere l’ammi-
nistrazione un punto di riferi-
mento per tutti i cittadini.

Map - Centro Destra 
Cortona Meoni Sindaco
Matteo Finocchi

Sul fronte della sicurezza stradale 
partiremo dalla messa in sicurezza 
degli incroci, San Lorenzo, Vallone e 
viale Gramsci altezza Biricocco, per-
tanto i nostri uffici hanno già inizia-
to i progetti che stanno attendendo 
il nulla osta della Provincia. Un’o-
pera voluta ed iniziata nella scorsa 
legislatura, sta venendo alla luce, 
l’asilo nido di Camucia sarà presto 
una eccellenza del territorio con 65 
posti bambino, una vera risposta 
alle esigenze delle famiglie locali. A 
Terontola i lavori di riqualificazione 
dei parchi che sono in itinere, a bre-
ve vedranno una nuova sistemazio-
ne con più decoro. Sul fronte plessi 
scolastici, la nostra maggioranza, 
con la “spinta” del gruppo consilia-
re, sta portando avanti importanti 
riqualificazioni, una tra tante la mes-
sa in sicurezza della scuola Paliotti 
di Terontola. Per la scuola di Fratta 
abbiamo programmato la sostituzio-
ne degli infissi i lavori saranno con-
segnati in questo periodo alla ditta, 
oltre ad attivarsi per la modifica delle 
grondaie dello stesso plesso che ad 
oggi arrecano vari problemi.
Con il nuovo regolamento sulle 
manutenzioni stradali ci sarà un 
sostanziale aumento della percen-
tuale a carico del Comune per quan-
to riguarda il materiale sulle strade 
vicinali fino al 40%. Stiamo lavoran-
do per l’attivazione della comunità 
energetica, su questo fronte parti-
remo con la dovuta informazione ai 
cittadini appena possibile. 
Uno sforzo maggiore sarà rivolto 
alla raccolta differenziata che dovrà 
aumentare, il mancato rispetto della 
raccolta differenziata incide forte-
mente sui costi bolletta. 
Stiamo pianificando la partenza dei 
lavori che riguarderanno il nuovo 
centro sportivo di Camucia, in via dei 
Mori, e sta attenzionando i finanzia-
menti dedicati a tali opere. Crediamo 
che un centro sportivo con più disci-
pline presenti, possa essere di sup-
porto alle attività sportive e alla vita 
sociale del nostro territorio. 
Colgo questa occasione per informa-
re che il gruppo consiliare rimane a 
disposizione per ogni colloquio con i 
nostri concittadini, crediamo infatti 
che l’ascolto sia la forma migliore per 
sostenere una amministrazione che 
si rifà al bene del territorio. 

Futuro per Cortona
Luca Giovanni Baldetti

In questi pochi mesi trascorsi 
dall’insediamento della nuova 
giunta Meoni stiamo assistendo 
alla definitiva resa dei partiti di 
centrodestra.
L’unico fronte ancora in grado 
di porre un freno al potere asso-
luto di questo sindaco è ad oggi 
il centrosinistra ben rappresen-
tato in Consiglio comunale.
Nonostante le intimidazioni e  
gli attacchi personali, sulle que-
stioni istituzionali continuiamo 
a mettere al centro della nostra 
azione politica i problemi della 
cittadinanza.
In questi giorni abbiamo assisti-
to alla dura presa di posizione 
del sindaco nei confronti del-
la ASL per la nomina del Dott. 
Marco Zucchini come Direttore 
dell’Unità semplice di ortopedia 
dell’Ospedale S. Margherita a 
seguito dello svolgimento di un 
concorso pubblico.
Innanzitutto, dopo le batta-
glie portate avanti dai banchi 
dell’opposizione, colgo l’occa-
sione per esprimere soddisfa-
zione per la riapertura di questa 
Unità semplice e per la nomina 
di un Direttore, visto che questo 
ruolo era ricoperto dal primario 
di ortopedia di Arezzo.
Ringrazio il dott. Panarella per il 
grande lavoro svolto e per il con-
tributo che continuerà a dare al 
nostro ospedale. 
In un momento in cui medici 
subiscono continue aggressio-
ni, è grave che il sindaco del 
comune più grande della Valdi-
chiana, nonché presidente della 
Conferenza dei sindaci, invece 
di rallegrarsi per la crescita del 
reparto di ortopedia dal punto 
di vista numerico e qualitativo, 
sia uscito sui giornali a gamba 
tesa, insinuando presunte irre-
golarità, gettando discredito nei 
confronti del professionista che 
ha vinto il concorso e dell’intera 
ASL.
Addirittura mi sono giunte voci 
di una raccolta firme con cui si 
vorrebbe inficiare l’esito di un 
concorso pubblico per titoli di 
cui mal si comprende il senso.
La nostra attenzione si dovreb-
be piuttosto concentrare sul 
depotenziamento della Casa 
della salute di Camucia in cui 
mancano spazi adeguati e pro-
fessionisti e che sta diventando 
secondaria rispetto a quella di 
Castiglion Fiorentino.

Partito Democratico
Vanessa Bigliazzi

Isolina Forconi Presidente Consiglio Comunale

Come consigliere comunale e 
capogruppo di Cortona Civica, 
faccio un primo sunto di que-
sti primi mesi, nel quale in pri-
mo luogo ci tengo a ringraziare 
l’appoggio dell’intero PSI e la 
fiducia data dagli elettori per la 
mia avvenuta candidatura a con-
sigliere, specificando che benché 
eletto in una lista civica rappre-
sento con orgoglio il PSI negli 
scranni della Sala Consiliare. In 
questi primi mesi ho cercato di 
fare un opposizione costruttiva e 
di interesse legittimo per il terri-
torio e per i cittadini, presentan-
do alcune interrogazioni riguar-
danti la segnaletica orizzontale, 
ormai scomparsa, in prossimità 
della casa della salute di Camu-
cia, il problema del continuo 
transito di mezzi nel Parterre 
che avviene a velocità sostenuta 
creando polvere, disagio e peri-
colo ai pedoni, nonché il proble-
ma del trasporto pubblico per gli 
studenti pendolari che frequen-
tano gli istituti superiori presen-
ti nel nostro Comune. Inoltre 
sono stati chiesti chiarimenti 
all’intera giunta e alla maggio-
ranza per l’attività periodica del-
la disinfestazione, visto il caso 
Dengue verificatosi nel nostro 
territorio nei giorni di Ferrago-
sto, che fortunatamente non ha 
creato problemi ai cittadini. I 
prossimi argomenti da trattare, 
che la giunta dovrà farsene cari-
co, sono le problematiche pre-
senti nei plessi scolastici, visto 
che già la struttura della scuola 
nuova di Camucia presenta pro-
blematiche, pertanto mi viene da 
chiedere come mai per le altre 
strutture non sono stati chiesti a 
suo tempo fondi del PNRR, forse 
mi domando se l’idea della mag-
gioranza è quella di diminuire il 
numero delle scuole? Mi auspico 
proprio di no.   
Mi chiedo inoltre quando i lavo-
ri, finanziati con il PNRR, di 
Viale Regina Elena avranno ini-
zio, spero non a ridosso delle 
festività natalizie come avvenuto 
in Via Lauretana che crearono 
disagio alle attività commerciali. 
Pertanto il mio impegno è quello 
di essere vigile e attento a questa 
maggioranza, per tutta la dura-
ta di questo mandato, affinché 
svolga correttamente e in modo 
imparziale gli interessi dell’inte-
ra comunità senza pregiudizi di 
colore e bandiera. 

Cortona Civica
Rossano Cortini

FOCUS SUL CONSIGLIO COMUNALE
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SICUREZZA: LE NOSTRE PRIORITÀ
Potenziamento della Polizia municipale, la gestione del personale comunale
Francesco Fanicchi nominato assessore 
a Polizia municipale e Personale dopo 
cinque anni nella precedente ammini-
strazione come vice capogruppo di Futu-
ro per Cortona, la lista che ha sostenuto la 
maggioranza del sindaco Luciano Meoni.
Insegnante, attivo nell’associazionismo 
sportivo, ecco gli obiettivi per queste 
due importanti deleghe. Sulla Polizia 
municipale vogliamo cercare di creare 
un dialogo diretto ed aperto con la citta-
dinanza, perché la Pm venga vista anche 
come punto di riferimento e di ausilio per 
i cittadini. La gestione della viabilità, il 
presidio del centro storico anche come 
riferimento per la popolazione locale e i 
visitatori.
L’Amministrazione comunale intende 
valutare l’estensione delle Zpru, anche 
ad altre strade e piazze del centro storico. 
Si tratta di aree sperimentali ove la sosta 
è specificatamente riservata a chi abita in 
prossimità. L’obiettivo è quello di facili-
tare la residenza e di contrastare la sosta 
selvaggia. Per i lavoratori non residenti 
attualmente Cortona offre la possibilità 
di parcheggiare in abbonamento nell’a-
rea dello Spirito Santo con un costo di 
80 euro annui. È di prossima attivazio-
ne anche una modalità di abbonamen-

to frazionabile, per venire incontro agli 
stagionali. Siamo in dirittura d’arrivo per 
nuovi mezzi e più efficienti con la formu-
la del leasing che ci permetterà una 
migliore gestione del parco veicolare. Nel 
2025 prevediamo l’arrivo di due nuovi 
mezzi operativi che possano migliorare il 
lavoro degli agenti. L’assessorato punta a 
creare un’agenda di lavoro dove tutto il 
corpo di Polizia Municipale possa piani-

ficare azioni e interventi di breve o ampio 
raggio operativo. Vogliamo potenziare i 
controlli in tema ambientale, anche con 
personale specifico, al fine di migliora-
re il decoro urbano e tutelare le nostre 
campagne. Abbiamo la necessità di 
aiutare le persone che vogliono corretta-
mente smaltire i rifiuti, ma non possiamo 
tollerare chi ancora viola deliberatamen-
te le regole.

Passando invece al tema del personale, 
riprendiamo proprio in esame il nume-
ro di agenti in servizio. Per ottimizzare il 
lavoro della squadra abbiamo intenzione 
di integrare il numero di agenti con l’ar-
rivo di due-tre unità. 
Intendiamo una gestione del Persona-
le complessivo dell’Amministrazione 
comunale all’insegna del dialogo, per 
favorire soluzioni specifiche. I lavoratori 
hanno proposte, esigenze che l’Ammi-
nistrazione comunale ha il compito di 
ascoltare e di combinare con una logica 
che preveda la ricerca della soddisfa-
zione del singolo, senza pregiudicare il 
funzionamento dei vari servizi.

CORTONANTIQUARIA il Premio Corotnantiquaria a Pierre 
Gramegna (foto sopra) direttore del Mes (Meccanismo europeo di 
stabilità). Riconoscimento per l’arte a Carla Romanelli Crowther, attrice 
e scrittrice. In alto a destra piazza Signorelli durante lo spettacolo 
Panariello Vs Masini

CORTONA ON THE MOVE  il sindaco Luciano Meoni insieme alla direttrice del 
festival di fotografia Veronica Nicolardi durante una visita guidata, sotto una delle 
mostre di quest’ultima edizione «Body of evidence» a palazzo Baldelli

CORTONA COMICS  il concerto 
del Festival del fumetto e l’inau-
gurazione della 2^ edizione con 
Fabio Procacci, presidente Cortona 
Sviluppo e Domenico Monteforte 
direttore artistico

29^ GIOSTRA DELL’ARCHIDADO 
la vittoria di San Vincenzo
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